

Del ambiente político

La formación de este Gobierno levantó densos nubarrones en el ambiente radical, que lograron desvanecerse, al menos en apariencia, por la presencia del jefe en la asamblea. Es una táctica la del caudillo de los radicales: la que hizo célebre a Sagasta: «dar tiempo».

De este modo se calman las pasiones y se logran aglutinantes, que no se pueden esperar en los tiempos de borrascas.

Por eso, no asistió hasta la tercera reunión, y una vez más no le falló la fórmula; sin embargo, no ha logrado que se despeje por completo el ambiente. Los autonomistas valencianos, que fueron los que llevaron la voz cantante en contra de la solución dada a la crisis, parecieron, momentáneamente, resignarse, pero no debió ser muy profunda y arraigada su resignación, cuando se reúnen solo los autonomistas y acuerdan solidarizarse con la conducta seguida por el señor Blasco, que, como es sabido, fué quien levantó la bandera de la rebelión.

No hay para qué decir que esta conducta de los autonomistas valencianos es fervientemente aplaudida por los elementos de la izquierda, que creen con estas divisiones del partido radical, que el Gobierno lleva clavada una espina, que quizá a larga fecha, dé al traste con el bloque gubernante.

Si ello fuese así, nos encontraríamos de nuevo ante el mismo problema, y sin haber resuelto nada de lo que es de mayor urgencia para la vida nacional.

Hemos dicho en muchas ocasiones, que el mal agudísimo de la situación actual es el exceso de partidismo. Durante muchos años nos hemos venido quejando de la preponderancia que en España tenía la política, con olvido de los más sagrados deberes de patriotismo; y en ese aspecto, si hemos de rendir homenaje a la sinceridad, hemos ganado bien poco, mejor dicho hemos perdido mucho, porque los problemas de hoy son de mucha más trascendencia, y de mucho mayor peligro, para la sociedad que los que antiguamente se ventilaban.

Se habló de enervar la economía nacional, degravando impuestos y tributos, y saneando la Hacienda Pública, y ahí está la realidad viva y palpante de nuestros presupuestos, para poder decir lo que se ha aventajado en este aspecto no solo en la hacienda nacional, sino en todos aquellos organismos, que también fluyen e influyen sobre la vida ciudadana.

Pues esto, que es hijo de la observación imparcial, y sin propósito de balance, a nuestro juicio debiera ser

un incentivo para esforzarse en conseguir la unión de todos los españoles, fueren de la política que fueren, y que se atendiera primordialmente a la solución de esos problemas en los que radica la salvación de España.

Pero el sectarismo, las pasiones de la política, la enemiga personal, puede más, por desgracia, que estas consideraciones, que deberían pesar hondamente en la conciencia de los hombres públicos.

No es para nosotros una sorpresa la actitud del partido autonomista valenciano, como no lo será el que en su día puedan servir de instrumento, para una nueva acometida contra el actual Gobierno.

Lejos de nuestro ánimo está el ponerlos al lado ni en contra del Gobierno. Nuestras consideraciones son objetivas, y sin otra finalidad, que la de hacer resaltar, como se va perdiendo el tiempo y consintiendo que muchos problemas se estacionen, que es lo mismo que decir, que cada día adquirirán mayor gravedad, si una acción rápida y concienzuda no sale al paso de tanta manobra política.

Mercado pasado por agua

Ayer jueves continuó la blandura de las nubes haciéndonos la gracia de unos buenos chaparrones, y a ratos de lluvia torrencial.

Como es natural, adquirieron toda la solemnidad que en el invierno adquieren nuestras calles en cuanto caen cuatro gotas.

El puente nuevo, que como es sabido, está recientemente asfaltado, se helaba con el mismo barro que nuestra calle, que en eso de suciedad da olento y raya a las demás, porque es una de las de mayor tránsito y precisamente de las más desahucadas. No le ha valido el tener como insignia de su importancia Correos y telégrafos, la Delegación de Hacienda y hasta un diputado a Cortes.

Se conoce que el Regidor Ceballos debió dejar mala semilla en el Municipio cuando perdura el odio a su nombre.

Pero en fin el hecho es que la lluvia vino a desconcertar el mercado, y que los pocos mortales que se atrevieron a visitar, tanto la plaza de Santo Domingo, como el mercado del Soto, se llevaron el barro como suele decirse «hasta las corbas».

Las transacciones como es natural fueron escasas y las gentes rehuyeron el andar pisando los charcos y calándose hasta los huesos.

Fué uno de los jueves que dejan memoria...

Desde Agullas

Agasajos a «Miss Murcia»

El pueblo de Agullas está agasajando con todo entusiasmo y cariño a la simpática y bellísima señorita Clarita Palacios Sánchez elegida «Miss Murcia 1935» en el gran festival organizado por la Asociación de la Prensa.

Anoche, en la Agrupación Benavente, de Agullas, se celebró una función en honor de «Miss Murcia», haciendo ésta su presentación al público, vestida con las galas mismas que lució en la fiesta de elección de «Miss España», en Madrid. A Clarita la acompañaban lindas señoritas agulleñas que formaban su corte de honor.

Esta noche, a las nueve, en un hotel de Agullas, tendrá lugar un popular banquete a Clarita Palacios, cuyo acto promete estar concurridísimo.

La Asociación de la Prensa de Murcia ha sido invitada al acto amablemente por el Presidente de la Comisión organizadora y Director del semanario «Renovación», señor Martínez Collado.

Notas de la Alcaldía

Terminados los padrones para las exacciones municipales sobre entradas de carruajes, tribunas, toldos y miradores, canales y bajadas de aguas, carteles, rótulos y muestras, establecimientos, motores y calderas de vapor, y el del val de lluvia para el año 1935, quedan expuestos al público en la sección de arbitrios municipales durante quince días, a fin de que los contribuyentes puedan examinarlos y formular las reclamaciones que procedan contra las cuotas asignadas.

Se suspende el Consejo de Hombres Buenos

El alcalde señor Musso dijo a los periodistas que había sido visitado por varias comisiones y por particulares que le hablaron de diferentes asuntos.

Trmbién dijo que por falta de número de Vocales no había podido reunirse ayer el Consejo de Hombres Buenos.

En San Bartolomé

Solemnes cultos en honor de Nuestra Señora de los Desamparados

La Colonia Valenciana, de Murcia, ha organizado este año solemnes cultos los días 18, 19 y 20 del actual en honor a su patrona Nuestra Señora de los Desamparados, en la Iglesia Parroquial de San Bartolomé.

Día 18.—Por la tarde al toque de Oraciones, solemne Salve.

Día 19.—A las diez de la mañana, función solemne, en la que ocupará la sagrada cátedra el Lodo, don Juan de Dios Balibres, Vicarioctor del Seminario de San Fulgencio.

Día 20.—Por la mañana las once, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio de todos los fallecidos que formaron parte de la Colonia Valenciana o contribuyeron con sus limosnas a la fiesta anual de la Virgen.

De la Diputación

El Presidente a Madrid

El Presidente de la Diputación señor Garofa Villalba dijo ayer a los periodistas que había recibido diversas visitas.

También expuso que esta tarde acompañado del Depositario marchará a Madrid, para gestionar del Ministerio de Hacienda y de otros departamentos del Gobierno, el pago de importantes cantidades que el Estado adeuda por distintas liquidaciones a la Diputación.

La labor del nuevo Gobierno

Continúa ocupándose Chapaprieta de los Presupuestos

También está estudiando la fórmula que ha de solucionar el problema de los alcoholes

Por telégrafo

Madrid.—Lerroux permaneció en la Presidencia hasta la una y media de la tarde.

Acudieron a visitarle Rocha y Portela.

Manifestaciones de Valdivia y Echeguren

Valdivia manifestó que no había noticias políticas.

Echeguren dijo que le había visitado una comisión de la agrupación de agentes expendedores de Campes e industriales del automóvil, solicitando que en vista de los frecuentes ataques que se cometen en los surtidores, se les permita el uso de armas especialmente cuando se encuentren en actos de servicio.

Portela ofreció resolver el asunto rápidamente.

Chapaprieta y los presupuestos

Chapaprieta recibió como de costumbre la vista de los periodistas a quienes manifestó que seguía ocupándose de los presupuestos.

Añadió que había recibido varias propuestas de los distintos departamentos, conforme había solicitado. Con estas propuestas a la vista redactará el proyecto de ley sobre restricciones, no sobre autorizaciones como se había dicho.

Refiriéndose a la reforma de la Ley de Contabilidad, dijo que se inspira en el sentido de suprimir el carácter de recelo en que está inspirada la administración española.

La dificultad en cuanto a este punto está en hallar una fórmula que ofreciendo iguales o mayores garantías suprima en la legislación ese aspecto de desconfianza.

Cree debe buscarse una organización semejante a los Bancos.

La fórmula sobre los alcoholes

El ministro de Hacienda recibió la visita de una nutrida comisión de los elementos interesados en el problema de los alcoholes.

Los comisionados le hicieron entrega de los datos que le faltaban

También se posesionó el director general de Trabajo señor Pavón.

Le dió posesión el saliente don Rafael Ullid.

La conferencia de Calderon y Chapaprieta

En la conferencia que celebraron ayer a Billio Calderon y Chapaprieta convinieron discutir inmediatamente las obligaciones generales del Presupuesto.

Es posible que la discusión comience mañana.

Chapaprieta anunció que la semana próxima, probablemente el miércoles o jueves leerá el proyecto de ley sobre autorizaciones que tiene anunciadas.

—Se dice que sobre la mesa del Congreso hay dictaminados seis presupuestos, ignorándose si se modificarán por órdenes ministeriales o en virtud de las enmiendas que se presenten durante la discusión, Larroux y el nombramiento de gobernadores

Un periodista preguntó a Lerroux si estaba hecha la combinación de gobernadores.

El jefe del Gobierno respondió que mientras lo hagan bien, no habrá cambios.

Añadió que nada sabían en cuanto a la combinación militar, por no haberla planteado el ministro señor Gil Robles.

—El Comité Olímpico pidió a Lerroux una subvención de 850.000 pesetas para costear los gastos de la asistencia de la Olimpiada de Berlín.

Lerroux hizo presente que aunque acogía con simpatía la petición, el asunto dependía del ministro de Hacienda.

CUARTO ANIVERSARIO de la señorita

Pilar García-Villalba y Carles

Que falleció el día 18 de Mayo de 1931

A LOS 22 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su madre

Doña Teresa Carles Pelluz

Fallecida el día 20 de Abril último

y demás difuntos de la familia

(Q. E. P. DD.)

Se aplicarán las misas que se digan mañana sábado día 18, a las ocho, y desde las diez hasta las doce, cada media hora, en el altar de Nuestra Señora del Pilar de la iglesia parroquial de San Bartolomé y las que se digan hoy 17 y el lunes 20, a las once y media y a las nueve respectivamente, en el altar de la Virgen de las Angustias de la mencionada iglesia.

Sus sentidos: padre y esposo; hermanos e hijos; hermanos e hijos políticos y demás familia, Agradecerán a sus amigos una oración por las almas de los finados y la asistencia a estos cultos.

(12)

Murcia 17 de Mayo de 1935.



En sufragio del alma de la señora

DOÑA JUANA MARÍN-BALDO CACHÍA

y de la de su esposo

Don Francisco Martínez Mesequer

(Q. E. P. DD.)

Se dirán misas en el altar de la Virgen de las Angustias de la Iglesia Parroquial de San Bartolomé, desde las ocho hasta las doce, mañana 18.

Sus hijos, don Salvador y don Jacobo Martínez Marín-Baldo y demás familia,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas la asistencia a estos cultos y una oración por el alma de dichos finados, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Murcia 17 de Mayo de 1935.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (12)



En sufragio del alma del señor

Don Antonio Marín Jordán

Que falleció el día 10 del actual

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(Q. E. P. D.)

Se aplicarán las misas que se digan mañana sábado a las once, once y media y doce, en la Iglesia Rectoral de Santa Eulalia.

Sus sentidos: esposa, doña Angeles Gonzalo Abellán; hijos, Pepito y Antonio; abuela, doña Concepción Salvá Bultrago; madre política, doña Teresa Abellán Meoro; hermanos, doña Julia, don Joaquín, doña Concepción y doña Carmen; hermanos políticos, tíos, primos y demás familia,

RUEGAN a sus amistades una oración por el alma del finado y la asistencia a alguno de estos cultos por lo que les anticipan las gracias.

(10)

Murcia 17 de Mayo de 1935.

EL CONGRESO CELEBRA SESION

Sigue el debate sobre la Ley de Prensa

Y Alba anuncia que el Gobierno examinará nuevamente el proyecto

Gil Robles afirma que el proyecto no se ha retirado, sino que se mantendrá aunque modificando el dictamen

(Por telégrafo)

Madrid.—El Congreso celebró sesión bajo la presidencia de Alba.

Moreno Quesada anuncia una interpelación sobre cuestiones que afectan a Correos y Telégrafos.

Protesta de que no se haya presentado la ley de bases.

Pide el expediente de compra de los últimos coches-correos.

Lucía ofrece traerlo a la Cámara.

La venta de los periódicos.—La Ley de Prensa

Se aprueba una proposición para que los periódicos se vendan a 15 céntimos a partir de la fecha de promulgación de la Ley.

Respecto de la suscripción, se acuerda que empiece a regir el aumento desde primeros de Julio.

Es elegido vicepresidente de la Cámara, por 119 votos el señor Jiménez Fernández.

—Se reanuda el debate sobre la ley de Prensa.

López Varela consume un turno, afirmando que por decoro de España no debe seguir discutiéndose dicha Ley. El Código es suficiente para castigar los delitos.

Maeza dice que le parece el proyecto débil, ya que la libertad conduce a la mentira, al chantaje y a la calumnia.

Irujo lo califica de anticonstitucional.

Barcia estima que la ley es una persecución para los periódicos de izquierdas que se difunden por sus ideas y no por el dinero.

Emiliano Iglesias en nombre de los radicales anuncia que combatirá cuanto tienda a limitar la libertad del pensamiento.

María, también lo impugna en nombre de los federales.

Martínez Moya ofrece estudiar y admitir las enmiendas.

Portela dice que se necesita un cuerpo legal que impida la preparación de las revoluciones.

Afirma que todos debemos hacer una República sólida y prestigiosa.

Se muestra partidario del nuevo examen del dictamen para buscar coincidencias.

Pide que se suspenda el debate y se acceda a ello, ansepiéndose seguidamente la sesión.

Al reanudarse, Alba anuncia que el Gobierno examinará nuevamente el proyecto.

Comentarios sobre la Ley de Prensa

Los pasillos del Congreso estuvieron desanimadísimos.

No obstante interés el debate sobre la Ley de Prensa.

La retirada del proyecto se consideraba un triunfo de las izquierdas.

Gil Robles dijo que el proyecto no se retiró, antes al contrario, se mantendrá, aunque modificando el dictamen.

Lo único que se hará es hablar de esta cuestión en el Consejo de ministros que se celebrará el sábado.

El proyecto sobre el paro involuntario

La comisión especial encargada de estudiar el proyecto sobre el paro obrero se reunió, requiriendo a Salomón para que exponga su criterio sobre la admisión de modificaciones basadas en el proyecto de Guerra del Río.

A los cedistas no les satisface el proyecto, considerándolo débil, y que no solucionará el problema.

Calderón decía que la parte del proyecto referente al seguro, representaba un gasto ordinario de dos millones y medio de pesetas, gasto que ninguna nación soportaría.

Una interpelación de los tradicionalistas

Los tradicionalistas acordaron interpelar al Gobierno sobre el desquiciamiento que se observa en materia de enseñanza.

INFORMACIÓN DEPORTIVA

¡Pero todavía hay más!

No ha muchos días leímos en «El Luchador» de Alicante y en la sección titulada «En la mesa del café» comentando la eliminación del Murota por el Hércules de la competición de la Copa de España, las siguientes frases: «Y hasta la temporada próxima en que os volveremos a quitar el tipo, si es que el Imperial os ha dejado con él. Un descanso de unos meses después de las tandas que os hemos regalado, es lo más razonable. A dormir y que seáis buenos chicos».

Cuando el cronista vecino escribía esos comentarios de tan depurado gusto literario, lo que menos podía pensar es que un Valencia, deshecho según ellos, fuera capaz de eliminarlos... Pero como en el fútbol se producen los hechos más inesperados, el Hércules, ha quedado en la cuneta a la semana siguiente en que quedó eliminado el Murota.

Ese descanso que recomendaba al Murota el compañero, tampoco vendría mal a los alicantinos, con el fin de prepararse para esa Primera División por que si un Valencia los elimina, que van a hacer frente a un Madrid, un Atlético de Bilbao, o un Barcelona...

El Murota encerrado otro año más en la Segunda División, a pesar de haber ganado el ascenso con anterioridad al Hércules, no tendrá que hacer muchos esfuerzos para seguir en un plano más modesto y decoroso.

Y conste, como dijimos a raíz de la eliminación del Hércules, por el Valencia, que por el propio club, donde tenemos muy buenos amigos, y por

lo que regionalmente representaba, lamentamos sinceramente que no lograra clasificarse...

Pero esto no quita para que echemos en cara a esos cronistas ese tono de condescendencia, a la par altanero con que hablan de los demás respecto del Hércules...

Un poco más de discreción y de prudencia no vendría mal, y sobre todo cuando se habla de fútbol, por que a veces vienen bandazos que le ponen a uno a pique de naufragar...

¡Pero todavía hay más!

Lo anteriormente comentado, no encierra agravio de ninguna clase, aunque entraña un caso de verdadera presunción.

Pero en la indicada sección, en el mismo día, así como en otros posteriores han aparecido conceptos y frases del peor gusto contra nuestro compañero el cronista de «La Verdad», Samaol, que no podrían tener justificación alguna en ningún caso, pero menos aún en éste, porque de la pluma de Samaol no salió frase injuriosa alguna para Alicante, ni para los compañeros de aquella ciudad...

Días después, pasados los partidos Hércules Murota, cesó la ofensiva contra Samaol, y fué iniciada contra otro compañero de Valencia, Zafra, todavía más injurioso, y como aquélla, injusta e impropio...

Esto nos lleva a la conclusión de que todos esos comentarios, son debidos a la misma pluma, pluma que no se moja en la corrección y en el buen gusto...

LISCANO

Siguiendo la ruta de Barberán y Collar

Sale de Sevilla, el señor Pombo y llega felizmente a Iñi

Se hizo objeto al bravo piloto de una despedida entusiasta.

(Por telégrafo)

Sevilla.—A las 5,50 minutos de la mañana despegó admirablemente la avioneta «Santander», en la que el intrépido aviador señor Pombo, se propone llegar a Méjico.

Pombo durmió hasta las 4,10 de la madrugada, hora en que fué despertado por su hermano.

Después se aseó y seguidamente marchó al campo de vuelo, donde se encontraban el jefe de la base, los oficiales de servicio, miembros de la colonia montañesa, amigos particulares y periodistas.

La hélice se puso en marcha a las cinco y media, y el avión fué rodando hasta cerca del barracón del Aero Club, donde hizo el despegue.

Lleva la avioneta 1.700 kilos de peso. Antes de elevarse, unas señoritas montañesas entregaron a Pombo termos con café, leche, botellas de agua mineral, galletas, carne de membrillo y plátanos.

El avión lleva en una de las alas un dibujo de Belmonte toreando y varias inscripciones con saludos de los montañeses de España para Méjico.

En la carlinga lleva una fotografía de gran tamaño de la Virgen de Guadalupe.

En el momento de despegar le abrazaron su hermano Teodosio, y su tío Emilio, mostrándole un telegrama enviado por su padre desde Madrid, inclándole a poner alto el nombre de la Montaña.

Pombo marchó animadísimo y esperaba volar sobre Cabo Juby en las horas de mediodía.

Sevilla.—Se han tenido noticias de que Pombo aterrizó en Agadyr a las once y media de la mañana.

Después se elevó, aterrizando a las cinco y cinco de la tarde el Iñi.

DULCE RECUERDO

Los socialistas

De la boda de la distinguida señora Angélica García Nieto y Vida, hija de nuestro buen amigo el prestigioso industrial don Fernando García Nieto, con el juez de Instrucción señor Gallardo, hemos recibido un dulce recuerdo en esta redacción.

Agadecemos muy sinceramente esta fineza y reiteramos nuestra felicitación a los nuevos señores de Gallardo, haciéndola extensiva a las distinguidas familias de García Nieto y Gallardo.

Es nombrado vicepresidente de la minoría, el señor Jiménez Asúa

Por telégrafo de la noche Madrid.—La minoría socialista acordó nombrar vicepresidente a Jiménez Asúa.

Para los cargos de vocales designó a los señores Gracia y Llopis.

Rectos del mercado

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan:

HORTALIZAS

Papas 0'40; tomate 1'00; bajocas 2'50; pimientos menudos 0'00; pimientos gordos 0'00; bonitos 0'60; chirivías 0'45; nabos 0'10; cebolla seca 0'15; guisantes 0'40; alcachofas 0'55; habas 0'18; ajos secos 0'00; apio 0'80; cardos 0'30.

FRUTAS

Melocotones 0'00; manzanas 0'00; ciruelas 0'00; peras 1'00; peras 1'50; peretas 0'00; albaricoques 0'00; nísperos 0'00; cerezas 0'00; melones 0'00; sandías 0'00; dátiles 0'00; granadas 0'00; nva 0'00; naranjas (cientos) 2'50; limones 0'40.

GENERALES DE CUENTA

(Jaca)

Calabazas totanera 0'00; Calabazas tiernas 2'50; pepinos 0'00; cebolla tierna 4'50; berenjenas 0'00; ajos tiernos 1'00; lechugas 0'70; coles 0'00; coliflores 0'00; rábanos 0'25; acelgas 0'00.

PESCADERIA

Entrada de pescado en el día de ayer para la venta: Merluza 7'00; pesadilla 4'00; Atún 0'00; Mero 6'00; Emperador 0'00; Besugos 0'00; Calamares 8'00; Jibias 8'00; Pulpos 1'80; Gallinas 0'00; Dorada 8'00; Mijol 4'00; Magres 2'50; Bonito 0'00; Golondrinas 0'00; Bascallao 0'80; Salmonetes 0'00; Sardinas 1'00; Boga 1'40; Jurel 0'00; Boquerón 1'80; Chirrete 1'80. Langostinos 0'00; Gamba 5'00; Almejas 1'80; Lenguaos 8'00.

Dr. A. Bernal Espinosa

DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS DE MADRID

MÉDICO CLÍNICO DEL DISPENSARIO ANTIVENÉREO

PIEL - VENÉREO - SÍFILIS

Diatermia - Electrocoagulación - Rayos ultravioletas

González Adaild, 21 y 23 - Teléfono 2757 - Murcia

CONSULTA DE 11 A 2

Confederación Hidrográfica del Segura

Día 15 de Mayo de 1935. REGIMEN DE EMBALSE

Table with 3 columns: Pantano, EMBALSE M. cubicos, DESAGÜE M. cubicos. Rows include Fuensanta, Quipar, Talave, Puentes, and Corcovado.

Murcia 16 de Mayo de 1935.

Boletín Meteorológico

TEMPERATURA DEL AIRE

Resumen de las observaciones meteorológicas verificadas el día 16 de Mayo de 1935:

A las 9 de la mañana . . . 16,8
Máxima 21,8
Mínima 13,7

HUMEDAD RELATIVA

A las 9 de la mañana . . . 75 %
Máxima 97 %
Mínima 47 %

PRESIÓN ATMOSFERICA

A las 9 de la mañana 751,0 mjm
A las 0 horas . . . 750,0 mjm
A las 18 horas . . . 749,2 mjm

PSICROMETRO

A las 9 de la mañana.—Seco: 16,8.
Húmedo: 14,2. Diferencia: 2,6.
Humedad absoluta del aire: 10,79 mjm. Punto de rocío 12,4.

Viento superior variable.—Viento inferior variable.
Estado general del tiempo: Cielo con grandes nubosidades.

De la Gaceta

El proceso por las obras del ferrocarril de Ontaneda a Calatayud

Requisitoria citando a D. Alfonso de Borbon, don Fernando de Baviera y al conde de Guadalupe

Por telégrafo de la noche

Madrid.—La «Gaceta» publica una requisitoria citando para que comparezca en el término de diez días, para ser reducidos a prisión, a don Alfonso de Borbon, a don Fernando de Baviera y al conde de Guadalupe.

Esta citación está relacionada con el proceso instruido por las responsabilidades derivadas de las obras del ferrocarril de Ontaneda a Calatayud.

El mejor insecticida No se vende a granel. Está aromatizado y produce efectos instantáneos. Se vende a precios increíbles en el

BAZAR MURCIANO

Bote de medio litro, 3'25 pesetas
Bote de un litro, 5'25 pesetas
Bidon de cinco litros, garantizados, 20 pesetas. Timbre incluido.

HERNIADOS

Cura inmediata, sin aparatos molestos ni operaciones cruentas, ni medicamentos. Detalles gratis. Apartado 11.040. MADRID.

Academia de Comercio

Don Federico Diez Pucho
Dirigida por su hijo DON ANTONIO DIEZ BUENO
Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble e Idioma Francés. JAPONERIAS, 14

Advertisement for Elixir Estomacal Saiz de Carlos, listing ailments like indigestion and stomach pain.

Advertisement for Brugarolas, a technical product for cold and humidity.

Advertisement for La Maquinista de Levante, a mechanical workshop.

Large advertisement for Teatro Remea, including notices, market prices, and theater listings.



Concesionario oficial en MURCIA
JOSE VIUDES GUIRAO
Capuchinas, 8 Teléfono, 2848

Los exploradores de España

"El mayor honor del explorador es serlo y que su palabra inspire absoluta confianza"

Todos los que voluntariamente figuramos inscritos en la sociedad de los exploradores de España, tenemos la obligación de hacer activa propaganda de los ideales del Escultismo, y para ello nada más apropiado que comentar, glosar los diez artículos de que consta la Ley del Explorador, y que, como los diez mandamientos de la Ley de Dios, contienen pocas palabras pero muchas ideas; tienen pocas sílabas pero encierran sublimes pensamientos; cuesta poco leerles pero mucho cumplirlos y más si nuestra vida carece de nobles ideales, de elevados pensamientos, de esperanzas de regeneración; si se vive sin la noble ambición de superarse y ser útil a la sociedad en que hemos nacido.

Nosotros queremos cumplir con esa obligación—creyendo que al mismo tiempo hacemos una buena obra—y nos disponemos, contando con la cariñosa hospitalidad de EL TIEMPO, a escribir una serie de artículos—cortos para molestar lo menos posible a nuestros amables lectores—que llevarán como apostilla el artículo objeto del comentario.

Conoció nuestro propósito, y después de exhortar a que tengan paciencia los que nos leyeren, ponemos mano a la obra y comenzamos.

El mayor honor del explorador es serlo, y que su palabra inspire absoluta confianza.

El honor dicen que es un sentimiento que tiende a llevar a la conciencia la satisfacción de nuestras propias acciones y, sobre todo, procura granjearnos la estimación de los demás. El honor es un bien ideal, es la primera necesidad del hombre civilizado, es el sentimiento más útil para la conservación y bienestar de las naciones. El honor ennoblece la indigencia, da a la grandeza el necesario brillo y eleva a los humildes al nivel de los más ennobrecidos. El sentimiento del honor, es un don del cielo, innato en el hombre; es, en fin, la cualidad moral que nos induce, que nos obliga, que nos conduce por el camino del más severo cumplimiento de nuestros deberes, condición precisa

para poder hablar de nuestros derechos.

Escritas estas pocas palabras en relación con lo que significa el honor, se comprenderá fácilmente que un explorador se considere honrado por el solo hecho de vestir el traje scout, precisamente por que forma entre muchachos honrados, patriotas, amantes de su familia, respetuosos en todo momento e incapaces de faltar a sus obligaciones como ciudadanos y a sus deberes como exploradores, y, claro está que en esa misma conducta, en esas mismas virtudes se apoyan los demás para formar concepto de lo que es un explorador y entonces, ante la realidad de una conducta desinteresada, ejemplar, se adquiere la confianza de que el explorador no ha de mentir nunca, porque ese fue el voto no está de acuerdo con la nobleza de su misión, con lo esmerado de su formación y, aunque las palabras por sí solas carecen de valor, la del explorador inspira absoluta confianza porque viene protegida por la intocable conducta de quien la pronuncia, avalada por la importancia que para el explorador tiene su palabra de honor, a la que no ha de faltar mientras se considere honrado con pertenecer a la institución; mientras pretenda que su palabra inspire a los demás absoluta confianza, en la inteligencia de que un explorador que no haga honor a su palabra, que no cumpla en todo momento con su obligación, aunque vista el uniforme no es explorador.

La ciudadanía habrá de tener presente lo difícil que resulta cumplir bien con nuestros deberes cuando nos hallamos rodeados de quienes faltan a ellos. Las personas mayores tienen la obligación de dar ejemplo, de practicar las virtudes, procedimiento el más eficaz para corregir los vicios. En este camino encontrarán siempre a los exploradores, cuya misión es el mejoramiento físico, intelectual, moral y cívico de la juventud, en cuanto no se oponga a los preceptos legales establecidos en nuestra patria.

ANTONIO SANCHEZ BRAVO
Comisario Local

SUSCRIPCION

para adquirir las insignias de la Encomienda de la República, concedidas al señor gobernador

DUODECIMA TERCERA LISTA

Suma anterior, 8.397'10 pesetas.

Recaudado entre los profesores de la Orquesta Sinfónica de Murcia: Con 25 céntimos

Don José Salas Alcaraz, don Eduardo Souan, don Antonio García Rubio, don Antonio Ceidrán, don Antonio Mateu, don Miguel Iniesta, don Pedro Castaño, don José María Gomez Templado, don Ramón Sierra, don Bartolomé Gargas, don Monserrate Botella, don Enoch Esteve, don Angel Tomás Vázquez, don Raimundo Rodríguez, don José María Cantos, don Manuel Guerrero, don Antonio Acosta, don José María Lopez Mirete, don Alfonso Soriano, don Miguel Sarti, doña Estrella Rosique, don Juan Gil, don Andrés Acosta, don Antonio Vela, don Agustín Saura, don Félix Ruiz Rios, don Antonio Rodríguez, don Francisco Acosta, don Angel Valeroel, don Manuel Garrido, don Mariano Rizo Perez, don José Antonio Piferno, don Mariano Mateos, don José Antonio Canales, don Mariano Espinosa, don Antonio Perez Gil, don Domingo Sanchez, don Mariano Bregante, don Vicente Sanchez Seguí, don Angel Sanchez Vivanco, don José María Sanchez Cachou, don Manuel Galán, don Raimundo Rodríguez, don José Manuel Fernandez,

don José María Sanchez Vivanco, don Antolía García Freixinos, don José Martínez del Castillo, don Luis Calvo Argos, don Alfonso Ramos, don Gabriel Beltrán, don Enrique Lopez Sanchez, don Baltasar Espada, don Blas Espada, don José Cárcel Rodríguez, don Rodrigo García Abezza, don Juan de Dios Areu, don Fidel Moreno, don Antonio Gallar, don José Martínez Rojel, don Antonio Teruel, don José Rios Rex, don Manuel Massotí Litta, don Antonio Valera, don José Martínez Sanchez, don Antonio Zapata Hernandez, don Luis Alberola.

Recaudado en Mazarrón: Con 5 pesetas
Don Juan Muñoz García, don Julián Pujol Escrivá, don Ginés Navarro Zamora, don Manuel Abad Fernandez, don José Clares Gomez, Gran Casino, La Peña, Nuevo Club 3 ptas.
Con 2 pesetas

Don Francisco Martínez Mendez, don José Guillermo Baños, don Ginés Paredes Jorquera, don Eugenio Hernandez Vivanco, don Felipe Guillén Montoya, don Ginés Jorquera Campillo, don Pedro García Carvajal, don Miguel Paredes Mendez, don Blas Serrano Lopez 1 peseta, don Juan Romero Hernandez 1.
Suma y sigue, 8.469'80 pesetas.

Cubiertos de metal extra blanco Fabricación especial para BAZAR MURCIANO.—Precio: 1'50 y 2 pesetas.

NOTAS DE ARTE

Seiquer Zanón

El primer Salón de Primavera y Escultura ha tenido para nosotros, entre otras emociones estéticas, la muy íntima y cordial de ver robustecida y afirmada la personalidad artística de un escultor a quien acaso, no se presta en Murcia la atención que merece y con el que tal vez acontezca lo que ha ocurrido con otros valores de esta tierra que hemos necesitado que nos descubran los extraños para que nos percatemos de toda su valía excepcional.

Nos referimos a Seiquer Zanón. Desde el otoño de 1929 en que se nos reveló Pepe Seiquer como un artista de temperamento vigoroso y equilibradamente sensible, en la exposición de esculturas que realizó en el Círculo de Bellas Artes, venimos siguiendo con creciente interés su labor callada y fecunda. En estos años transcurridos hemos visto salir de sus manos verdaderas maravillas de inspiración y de técnica que, como aquella magnífica testa de Gabriel Miró modelada para el monumento de Orihuela, acusan un arte de rasgos sobrios, firmes e insuperablemente emotivos y sobre todo una exquisita sensibilidad.

Se ha dicho que la sensibilidad distingue al verdadero artista del hábil artesano, puesto que en la realización de la obra bella «nada es oficio y todo sensibilidad». Esto encierra una verdad que nos explica por qué algunos artistas, engolfados en el pleno dominio técnico, no producen verdadera obra bella mientras que otros, como Seiquer, que sienten desborda-

da la técnica por el impulso emocional, imprimen a sus obras un verdadero valor estético.

Pepe Seiquer es, ante todo, eso: una gran sensibilidad. Ella se acusa vigorosamente en las obras que llenan su estudio y de las que son preclara muestra las esculturas expuestas en el mencionado Salón.

De ellas, la terracota «Reposo» bellísima figura de expresiva naturalidad, es como el heraldico de una serie de pequeños desnudos resueltos con habilidad insuperable, entre los que destaca el grupo «Tallos gemelos» prodigio de gracia, armonía y elegancia.

La cabeza de Vicente Seiquer, esbelta, llena de vida, con su gesto soñador y faunescos, es nuncio de otro grupo de esculturas que como el busto de Eduardito Poveda, unen a la riqueza de expresión y admirable parecido un modelado perfecto de acusada y jugosa espontaneidad.

Y por último, el retrato de la madre del artista, de serena espiritualidad, pudo representar en el Salón de Primavera un conjunto de esculturas que, como la mencionada cabeza de Gabriel Miró, están dotadas de una intensa vida interior; estas obras culminan en el formidable grupo «Maternidad», todavía en barro, ante el cual hemos sentido una profunda emoción, por su belleza insuperable, por la admirable gama de sensaciones y de sentimientos que anima las figuras, la madre y el niño, ternura y candor, inquietud y confianza, por la técnica impecable, espontánea y sencilla con que han sido logradas.

«Maternidad» es un verdadero poema de indefinible belleza emotiva que tiene plena jerarquía de genialidad.

En general, las obras de Seiquer Zanón están libres de ese rígido hieratismo que se advierte en la mayoría de los escultores actuales, porque el joven artista posee la difícil facilidad de imprimir a la línea una movilidad viva y palpitante, dotándola al mismo tiempo de cierta cadencia de serenidad que recuerda el inconfundible reposo estatuario de la escultura griega.

Otra característica de sus obras es la armónica multiplicidad de los efectos bellos.

Creo que fué Baudelaire quien señaló la inutilidad de ofrecer al espectador un punto de vista único. En efecto, quien contempla una escultura lo hace siempre desde diversas y múltiples posiciones pero acaso no acierta a mirarla desde aquel sitio que pudiéramos llamar el punto de vista del autor. Consecuencia de esto es que el público no siempre es la obra de arte y el artista se suele sentir incomprendido.

No ocurre este fenómeno con las obras de Pepe Seiquer. Sus esculturas pueden ser contempladas desde cualquier posición porque en todas y en cada una de ellas descubrimos belleza y además la magnífica armonía del conjunto.

Pero el supremo acierto de este artista está en la captación del gesto más genuinamente expresivo y en la propiedad con que sabe plasmarlo en la materia inerte que adquiere entre sus manos hábiles y llenas de vibración sensible una expresión insuperable de vida, de verismo y de serena naturalidad.

FELIX RAMOS
Murcia y mayo de 1935.

Para el Santuario de la Fuensanta

Ha terminado la obra de las Torres y del Coro de la Iglesia de la Fuensanta, y no obstante vienen a la Virgen nuevas limosnas, que conviene dar cuenta de ellas, y se emplearán así como las que en adelante se reciban, en mejoras y reparaciones del templo.

Son las siguientes:
Suma anterior, 18.543'56 pesetas.
Después se han recibido:
Un murciano, muy murciano 1.000 pesetas.
Cepillo de la Catedral 26.
Sacerdote amante del Santuario 10
Cepillo de la Catedral 25.
Cepillo de id. 20.
Cepillo de id. 121'25.
Un matrimonio piadoso 25.
Suma 14.773'81 pesetas.

Lo que vamos a restaurar ahora, como de mayor urgencia es la capilla o «media naranja».

Además se han ofrecido a la Virgen:

Una cadena de oro muy linda y ampla por doña Fuensanta Ibañes.
Un anillo con brillante y perlas, por doña Inocencia Geas, de Flores.
Y 500 pesetas para hacer un palió, por persona devota.

Gracias, señores, y crezca el buen ánimo, que es esto muy grato y muy honroso.

Plata Meneses Variadísimo surtido en toda clase de cubiertos, desde 850 pesetas. Hay cubiertos para niños, cucharillas para helado, para huevos, etc. Fabricación exclusiva para BAZAR MURCIANO.

PAPEL DE FUMAR

BAMBÚ

Un nombramiento

El nuevo embajador de Inglaterra en España

Por telégrafo de la noche

Madrid.—Se tienen noticias de que ha sido nombrado embajador de Inglaterra en España, Sir Henry Jetty Chilton.

Actualmente era embajador en Buenos Aires.

Sir Henry Jetty, sustituirá a George Grahame que pasará en breve a la situación de retirado.

Desde Lisboa

Han sido separados de sus cargos, 35 funcionarios

Por telégrafo de la noche

Lisboa.—El Consejo ha aprobado la primera lista de los funcionarios no afectos al régimen, los cuales han sido separados de sus cargos. El número de estos funcionarios asciende a 35.

Entre los funcionarios separados figuran los generales Cabecadas y Matos, varios coroneles e incluso un ex-presidente del Consejo y varios ex-ministros.

Del Supremo

Ha sido aprobada la sentencia por los fusilamientos de Jaén

Por telégrafo de la tarde

Madrid.—Se reunió bajo la presidencia de don Diego Medina, la Sala del Tribunal Supremo que ha entendido en la causa instruida contra los generales Fernandez Heredia, Berenguer y Gay, por los fusilamientos de los capitanes Galán y García Hernández.

La sentencia fué aprobada, pero no se firmara hasta mañana.